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交通价格真放开票价难虚高
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物业经理
的烦恼
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易 蓉

邵 宁

! ! ! !上月末!上海第三次对售后公

房的物业费进行调整" 从现在起!

售后公房管理费#保洁费和保安费

不再像以前那样按套计算!而是按

建筑面积计费! 以一套 !"平方米

住房为例! 新的收费标准为每月

"#$%元!比原来增加 &'元左右"

得到这个消息! 我打电话给一

位相熟的物业公司总经理! 他的物

业公司是原来的房管所转制而来!

管着大量老公房" 原以为物业费上

调他会很高兴! 不料他却道出不少

烦恼"首先!此次物业费调整是政府

出台文件的! 可是落实到每一个小

区!还需要业委会盖章才能生效!他

们公司管辖的 "(多个老公房小区

中!竟然还有 %家业委会不同意$

另外一个比较大的麻烦是!即

将从今年 )月起实施的新规定%物

业对小区的维修不能动用街坊基

金&相当于维修基金'了!老公房必

须重新筹集维修基金" 而维修基金

的筹集方式! 则是先行测算好!分

摊到物业费里面! 按月一同收取"

维修基金不是一笔小数目!分摊到

物业费里!也要经过业委会召开业

主大会!新的物业费标准需经三分

之二业主同意后才能通过" 这位老

总根据自己管理老公房几十年的

经验!断定大部分业主是不会同意

多缴钱的" 所以!他担心到时候连

物业费也收不到了"

老公房虽然是老房子!但清洗

水箱#通下水道#绿化养护#公共部

位维修!一样也不能少!样样都要

花钱" 如果街坊基金不能动用!维

修基金又无法再次筹集!物业公司

真的(难为无米之炊)了" 据统计!

上海售后公房小区有 &&(((多个!

涉及 &*(多万户居民!建筑面积约

占全市住宅面积的六分之一"

这位物业经理的烦恼!其实也

反映出一个(两难)的问题%在现有

条件下!管理老公房的物业公司如

何有序运转* 住在老公房里的居

民!大多是工薪阶层!有许多并不

富裕! 怎样才能让他们住得安心#

放心* 新年伊始!上海刚刚发布了

(一号课题)&+,文件" 创新社会治

理#加强基层建设成为市委市政府

工作的(重中之重)!对许多难点问

题开出了(药方)" 老公房物业管理

问题与数百万市民切身利益有关!

也应当由街道#居委会以及社区各

方摆到议事日程上来"

! ! ! !在粤桂交界的村子里!多年蔓延着一种跨越阴阳的不安"

活着的怕遭贼! 死了竟然还会被贼偷" 这可不是什么盗墓笔

记!贼手的方向也不是什么稀罕古物" 说来又恐怖又怪诞!还

有一点说不清的啼笑皆非!那贼偷的!是人!死人"

广西北流市六靖镇村民顾家国的尸体还是被盗了! 就在

他儿子花了 %万元请人守尸!守了 #个多月之后!还是惨遭贼

手" 儿子发动了几百号人帮忙寻尸!终于寻回了父亲的尸体"

乡里乡亲的那些关系算下来!小偷还是亲戚!在村子里就以白

事为生"警方一查!小偷近两年已经干了 %(多票"+南风窗,上

这篇调查报道看得我简直觉得是戏! 前半场的情节加上脑中

浮现的画面再配上点唢呐什么的! 说不定还真能有点姜文一

贯的戏谑味道"

这死人偷去做什么*答案倒没多么惊悚!偷去的死人还是

去当死人的---卖给不是很远的两个镇上的综治办主任!拿

去火化了完成指标" 案件水落石出!牵出一条盗尸产业链!没

有(销赃)买家也难有偷盗" 而这买家竟是殡葬管理部门的当

家!顶不住严格的火葬考核!才(出此下策)!向执行力度没那

么大的邻省想了个(馊主意)"

在这样的故事里!其实并没有十恶不赦的大反派"村民埋

得快!执法队就得跟去挖!当事人故意指错坟害执法队挨打的

事儿也没少!背指标的管理者也不好当"谴责这群人实在法制

观念淡薄之余!也的确能够体会这段故事的(情节合理)"

偷尸的事不会到处有!但是为了对付考核(想方设法)的

例子却很多很多"有时候不知道制定规则#标准的人究竟是否

了解基层情况!不征求意见拍脑袋就出台的规定并不少!实际

实施遇到问题各有不同!机制上却难以逆向反馈影响整体!也

偶有主观能动的调整空间" 这样一来!唯上的习惯下!只得作

假!(铤而走险)"

行政管理!应熟悉和尊重现实!从老百姓的角度想一想!

多一些智慧!才会少一些闹剧和悲剧"

帽儿戏

! ! ! !脱也是你脱"戴也是你戴#书官帽儿戏"何必当初哉#

昨日跳加官"今朝又下来# 书帽好风雅"上下总是嗨$

近闻陕西书协正副主席纷纷辞官"亦妙"戏写之#

甲午春彦

谢春彦

! ! &月 "日!国家发改委价格司

网站一下子贴出了 ,条价格改革

通知!其中有 #条涉及交通领域!

既涉及铁路运输! 也涉及民航运

输" &月 !日!民航局网站也发布

了与国家发改委联合印发的 +关

于进一步完善民航国内航空运输

价格政策有关问题的通知,"

交通价格要放开了!不少网友

却开始担忧了%坐火车#乘飞机!会

不会多掏钱* 网友的忧惧!基于沉

重的生活体验!比如为了减少私家

车出行!要提高油价.为了减少市

民浪费水!要调高水价.为了鼓励

人们减少用电!要提高电价//

具体到交通价格放开!涨价有

可能!一些航空运输企业早就盘算

着上涨票价!有了发改委的(尚方

宝剑)!就更加名正言顺"近期一些

航线的全价票已经悄然上调约

&(-"但是!飙涨绝无可能"既然是

企业! 就不可能完全抛开市场!抛

弃消费者!置最起码的市场法则于

不顾" 票价一口气飙涨!乘客必然

掉头而去! 高铁正在虎视眈眈!暗

中较劲! 除非航空想自杀式竞争"

同样的逻辑适用于高铁"正是因为

高铁的存在!一些机票价格打折明

显!意在通过降价招徕乘客!分享

或保留住现有的市场蛋糕"

还应看到一个基本现实!发改

委此次放开的交通价格!大都属于

竞争已经较为充分的交通领域" 实

际上!早在去年!相关部门已取消实

行政府指导价航线的机票价格下

限! 并向市场放开 #&条与高铁等

存在竞争的航线定价权!从实施状

况看! 并未出现票价大涨的情况"

只要竞争充分了!票价过山车式变

动的空间就小了" 既然放开交通价

格!让企业在市场大潮中翻滚!票价

涨一点#跌一点都再正常不过"

我们从计划经济时代走过!

正在健步走在市场经济的大道

上!尊重市场!应该成为每个国民

的基本 (情商)" (甘蔗没有两头

甜)!既渴望价格市场化!就应有承

担价格变动的预期" 应该意识到!

什么事都让政府管! 政府管得太

多#太死!绝不是好事!有时恰因门

槛降低了!管制松动了!竞争充分

了!国民才是最大的受益者"

十八届三中全会明确提出!

完善主要由市场决定价格的机

制!(凡是能由市场形成价格的都

交给市场!政府不进行不当干预"

推进水#石油#天然气#电力#交

通#电信等领域价格改革!放开竞

争性环节价格" 政府定价范围主

要限定在重要公用事业# 公益性

服务#网络型自然垄断环节!提高

透明度!接受社会监督" )从中可

看出!像交通#电力#电信的价格

改革!还将有大动作"

当然! 这并不代表政府就可

当甩手掌柜"一方面!政府应该建

立公平开放透明的市场规则!另

一方面还发挥监督作用! 反对垄

断和不正当竞争等等" 而身为乘

客!同样也可以迸发公民意识!碰

到企业有违法违规行为! 果断举

报" 多方发力!市场公平!消费者

就会享受到更为舒适的服务"


